



Liebe Mitglieder unserer Fachgruppe,

Nach dem Treffen ist vor dem Treffen: So geht es direkt weiter, unser nächstes FG-Treffen findet während der Jahrestagung in Göttingen (10. bis 13.9.23) statt. Dort sind wir gleich mehrmals aktiv:

1. Wir moderieren das Karrieresymposium,
2. Katrin Steinhauer bietet einen Workshop an, der sich an die studentischen Mitglieder der VAAM richtet,
3. und wir sind mit einem Stand vertreten, bei dem wir noch weitere Fragen zum Einstieg in den Job beantworten möchten. Oder auch unsere Arbeit der Fachgruppe darstellen. Oder, oder, oder...

Um was geht es in dem Workshop?

In diesem Workshop zum Basiswissen Händedesinfektion geht es insbesondere um die Bedeutung der Hände als Vektor bei der Übertragung von Infektionserregern oder bei Kontaminationen in Produktionsprozessen. Es werden verschiedene Wirkspektren (z. B. Bakterizidie, Levurozidie, begrenzte Viruzidie, Viruzidie, etc.) von Händedesinfektionsmitteln gegenüber relevanten Mikroorganismen und viralen Erregern vorgestellt. Die Wirksamkeit von Händewaschen und Händedesinfektion, sowie die verschiedenen Anwendungen der Händehygiene in der Praxis werden diskutiert. Ziel dieses Workshops ist es, einen kurzen Einblick in die wesentlichen Aspekte wirksamer Händehygiene zu geben, sowie in einer kurzen Fallstudie in Kleingruppen die historische Entdeckung der Händehygiene zu erarbeiten.

Anmeldung für den Workshop

Eine Anmeldung ist erforderlich und ganz schnell und leicht über die Homepage zu erledigen:



!! WEITERE TERMINE !!

Bitte schon mal in den Kalendern vormerken: Im nächsten Jahr treffen wir uns

- vom 2. bis 5.6.2024 bei der gemeinsamen Jahrestagung mit der DGHM. Geplant ist hier ein gemeinsames Symposium mit der Fachgruppe Diagnostische und Klinische Mikrobiologie
- zu unserer Fachgruppentagung vom 12. bis 13.9.2024 bei der Firma Chr. Hansen in Pohlheim bei Gießen. Hier ist eine Firmenbesichtigung und Vortragssymposium geplant.

Stellenangebot !

Lust auf Hamburg? Das Team im Bactologicum sucht Verstärkung, bitte bei Katrin Steinhauer melden!

Unsere Beiräte

Wer bin ich?

Katrin Steinhauer

Mikrobiologin aus Leidenschaft und Gründerin des auf mikrobiologische Wirksamkeitsprüfungen und die Validierung von Desinfektionsmitteln spezialisierten Prüflaboratoriums bactologicum.

Nach dem Studium der Mikrobiologie in Marburg folgte die Promotion an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg. Daran schloss sich eine 20-jährige Tätigkeit beim Desinfektionsmittel-Hersteller Schülke & Mayr GmbH in verschiedenen Leitungsfunktionen im Bereich F&E an.

Aktives Mitglied im DIN (Deutsches Institut für Normung) und Vorsitzende der Arbeitsgruppe 1 im Europäischen Komitee für Normung (CEN), die für die Erarbeitung von Europäischen Normen (EN-Methoden) zur Wirksamkeitsprüfung von chemischen Desinfektionsmitteln und Antiseptika zuständig ist. Honorarprofessorin an der FH Kiel für Hygiene und Medizintechnik.

Was mache ich?

Lernen, Verstehen, Wissen weiterzugeben und Dinge zu bewegen, fasziniert mich. In meiner Funktion als Mikrobiologin habe ich viele Jahre in der Desinfektionsmittelindustrie antimikrobielle Wirkstoffe untersucht, Methoden zur Prüfung von Desinfektionsmitteln entwickelt und inspirierende Teams geleitet.

Mit dem engagierten, kompetenten Team des bactologicums erarbeite ich aktuell neben Wirksamkeitsstudien für Desinfektionsmittel nachhaltige Hygienekonzepte für Produktionsbereiche, Validierungsstudien im GMP-Umfeld sowie individuelle Personalschulungen. Unsere Expertise zum Thema Hygiene geben wir als Team des bactologicums zudem in zahlreichen wissenschaftlichen Publikationen weiter.

Warum bin ich Beirat in der Fachgruppe?

Als Mitglied in der Fachgruppe schätze ich den wissenschaftlichen Austausch im Rahmen der vielen Anwendungsfelder der Mikrobiologie. Gerne stelle ich meine Expertise im Bereich Hygiene / Desinfektion / mikrobiologische Wirksamkeitsprüfungen zur Verfügung. Es macht mir Spaß, Dinge im Team der Fachgruppe zu bewegen und die Fachgruppe in ihrer Sichtbarkeit zu stärken.



Soweit für dieses Mal. Der nächste Newsletter ist auch schon in Arbeit – seid gespannt!



Viele Grüße von euren
Fachgruppensprechern



Andreas Seiffert-Störiko & Frank Mertens